

(広島市手をつなぐ育成会副会长)
障害のある人が地域でその人らしく安心して暮らすことは、育成会の大きな目標です。のために、教育や暮らしの場の確保や権利擁護などいろいろな視点が考えられます。ですが、今年度は中でも「働く」ことをテーマに、3月20日に三原市で「パネルディスカッションを開催することになりました。中小企業家

明けましておめでとうございます。今年は育成会運動の正念場です。「障害のある人に対する差別や無理解、偏見をなくしたい」という想いをかたちにした法律、「障害者差別解消法」もいよいよ平成28年4月に施行されます。これらが「絵に描いた餅」にならないよう、機会あるごとに学習をして、どこで生活をしても、安心して幸せな生活と活動が保障されるようになり組んでいきたいと思います。よろしくお願いします。

会長 副島宏克

(福)若葉

平成27年を迎えて

年頭の抱負

平成26年度版

発行所
一般社団法人

広島県手をつなぐ育成会

広島市西区打越町17-27
育成会総合福祉センター内
TEL (082)537-1773
FAX (082)537-1778

編集責任 副島宏克

副会長 河田功行
（障害者支援施設 原 家族会会长）
新年あけましておめでとうございます。広島県手をつなぐ育成会は、一般社団法人として発足3年目に入ります。
今年は組織固めを完了させ、会員の皆様と一緒に「参加していく」良かつた」と思える育成会を目指していきたいと思います。
先ずは、育成会の経営安定目標として活動中の財政部会の成果を、早く報告できるよう全委員協力して取り組んでいく予定です。

同友会の皆さん、障害者雇用の取組は必見ですよ！是非多くの皆さんに参加していただきたいと思います。そして、ご好評頂いている“あび隊”を通して、一般市民や小中学校の皆さんに知的障害の理解を深めていきたいと思ってます。今年も県内各地の皆さんが元気になつていただけるよう少しでも活動できたらと思います。ご要望をお待ちしています。どうぞよろしくお願い致します。

理事 西山堅太郎
(福山手をつなぐ育成会理事長)
福山手をつなぐ育成会は、昨年創立60周年を迎えましたが、本年6月6日(土)に記念講演会を開催する予定です。特に、就学前のお子さんとお母さん元気になつていただきたいと、講師に児童発

(広島県福祉事業所協議会委員長) 理事 三上正治
27年度は60年余に渡つて積み上げてきた全日本手をつなぐ育成会から、決意も新たに全国育成会連合会を結成して2年目を迎えます。また、第4期の「広島県障害福祉計画」がスタートするとともに施行3年後の「障害者総合支援法」の見直し、平成28年度施行の「障害者差別解消法」のガイドラインが提示される重要な年です。

二年も前から胸に痞えていた会の担当で開催されると聞いて病院の隣の市、廿日市市育成会としてどれだけの協力ができるか気になるところです。

最大限に参加動員のお手伝いをさせて頂きたいと願っております。今年もどうぞよろしくお願ひします。

理事 鶴原富夫
(廿日市市手をつなぐ育成会会長)
明けましておめでとうございます。
昨年中は何かにつけてお世話になりました。
特に、2014ボウリンピックin
はつかいち開催にあたり、県育成
会事務局のご指導とご支援に依
り参加者も多く悪天候の中、盛
大に大過なく終了できました事、
関係者各位に対し厚くお礼申し
上げる次第でございます。
昨年と今年の二年続きの真っ白
い元旦を気持ちよくお迎え出来

理事 上正浩

理事 鶴原富吉

副会長 村主武彦
(東広島市手をつなぐ
新しい年を迎える皆様
やかな年をお迎えのこと
を申し上げます。
さて、育成会活動を

理事 安森博幸

達支援分野でご活躍の東京都発達障害支援協会理事長加藤正仁先生をお招きします。講演会は自由参加となりますのでご期待ください。

理事 善川 夏美

(広島市手をつなぐ育成会理事)

平成27年10月4日(日)広島市アステールプラザにて、広島県福祉大会を開催する」とになりました。「楽しくなければ親の会ではない!」をモットーに県内の皆様を明るくお迎えできるよう私たちも楽しく元気に準備をしていきたいと思思いますので是非ご参加ください。

升谷 節矢

(竹原市手をつなぐ育成会会長)

新年あけましておめでとうございます。さて、昨年6月に会長就任後、会員の皆様方のご協力により運営に携わってきました。障害者に対する法整備が進む中、本年度においては、本人自立支援のあり方や障害者に対する社会啓発活動の重要性を強く認識しながら運営に当たつていただきたいと思います。皆様のご意見、ご要望に応えられると努力していく所存です。で、よろしくお願い申しあげます。

理事 三村 千秋

(広島県特別支援教育研究連盟理事長)

平成19年に特別支援教育が法的に位置づけられ8年目を迎えました。現在、特別支援教育は、誰もが互いを尊重し合い、共に生きる「共生社会」の実現を担っています。これからも、福祉・医療・教育が連携し、だれもが幸せに生きることができ、社会の実現をめざしてまいります。

理事 千原 忠一

(松陽寮保護者会会長)

この数年、育成会の全国、中四国、県大会に支障がない限り参加している。保護者会からもできるだけ

多く参加してもらい、参加者は保護者会の会報での大会報告を義務付けている。

理事 佐藤 隆

(野呂山学園利用者家族会会長)

年間2回発行し、育成会の講演内容もつとめて掲載している。知りえた情報は伝えて進歩に繋げたい。

理事 井本 健一

(吳市手をつなぐ育成会副会長)

明けましておめでとうございます。平成27年も多くの課題をかかえてのスタートとなります。昨年の全日本の組織二新に続き、県各市町の育成会においても、その組織力の強化、継続及び連携は最も大切な課題の一つと考えております。一人の声、一人の思いを形にしていく為、本年も多くの方のご支援をいただきながら前進して参ります。

理事 新元 史子

(みよし親の会「夢」代表)

本会(みよし親の会「夢」)の課題は会員になつて数年になりますが、育成会としての活動ができるまでいなさいこと。まずは、総会や研修、イベントに参加しながりを深め私たちのことを知つていただくこと。地域では、大人になつた本人さんたちが集える場所、やりたいことへの支援に力を入れていきます。

理事 橋本 公宣

(順源寮保護者会会長)

新年おめでとうございます。旧年中はなかなか育成会の活動に参加できませんでしたが、本年は育成会の活動にも少しでもできることができる社会の実現をめざしてまいります。

常務理事 水戸 静眞

(広島県本人活動代表委員会はら友の会会長)

私は、仲間たちを勇気づけてあげたいし、困ったことは助けてあげたい。もっと自分の思いが言えるようになりたいし、もし自分にかわったことがあればSOSを出して、直ちに対策をお願いできるようにしたい。東京人旅を絶対叶えたい。アイフォン6も買いたいです。

施設保護者のグループの一員として頑張りたいとthoughtしております。

理事 吉岡 郁子

(福尾道さき会会長)

私は、広島県手をつなぐ育成会が、安定的に発展、継続していくための課題について検討している「財政部会」と、今年度大改革を行つた「付添看護料共済」の運営委員会に所属しています。これらは、会を通じて、本会の目的に沿えるよう、残された任期いっぱい努めています。

監事 川上 清一

(監事を仰せつかつて2年目となり、引上げ延期で、福祉予算の確保が懸念されます。障害者が安心して暮らせせる社会の実現に向けて取り組みもりたいと思ひます)

監事を仰せつかつて2年目となり、引上げ延期で、福祉予算の確保が懸念されます。障害者が安心して暮らせせる社会の実現に向けて取り組みもりたいと思ひます。

監事 新谷 庄

(監事を仰せつかつて2年目となり、引上げ延期で、福祉予算の確保が懸念されます。障害者が安心して暮らせせる社会の実現に向けて取り組みもりたいと思ひます)

監事を仰せつかつて2年目となり、引上げ延期で、福祉予算の確保が懸念されます。障害者が安心して暮らせせる社会の実現に向けて取り組みもりたいと思ひます。

県会報の作成に当たつて

は、社会福祉法人 広島県共同募金会より助成をいたしました。



第40回広島県知的障害者福祉大会(尾三圏域大会・因島会場)
第13回はつらつ大会 を終えて

大会実行委員長 近藤 三鈴(因島地域手をつなぐ育成会 会長代行)

昨日11月23日(日)秋晴れの下、村上水軍の里“いんのしま”にて10年ぶりに開催されました。ご来賓の方々をはじめ県内各地より多勢のご参加をいただきありがとうございました。

この度の大会は、広島県福祉圏域の尾三圏域(尾道市と三原市)で行うと聞き、これは凄いことになるのではないかと思いました。

さらに収支予算のところにて、広島県からの助成金の打ち切りと、いう話もあり、県育成会の協賛金(団体・個人)でどう切り抜けられるか。無いのならどう立面するのか。それとも島内の企業に協賛広告のお願いや個人協賛金のお願いをして資金を集めるのかなど、当初から頭の痛い問題となりました。

とにかく資金調達の日途がついた段階から要綱の検討が始まりました。現地実行委員会も親の会、育成会、各施設の代表者に集まつていただき月1回のペースで行いました。また因島だけの大会の打ち合わせも行き各部会に分かれ準備を進めて行きました。

大会当日は、天候にも恵まれ、晩秋にしてはめずらしく暖かく、はつら大会の「観光みかん狩り」コースにおいては、ケガや体調を崩す人もなく楽しく過ごされた様子です。「話し合い」コースも若さと勢いにムンムンとした中でがんばった様子です。本人さんの意見発表はいろいろな体験や経験をされながら楽しく生活している様子がわかり、他の本人さんの生活して行くうえで参考になればいいなあと思っています。10年前には

「つらつ」大会と名付けてから、随分と成長しています。今では真剣に自分達の事を二所懸命に考えていくと感心しています。

さて、一般大会は予定通り順調に進行していきました。講演会も講師の話に皆さん引き込まれていきました。うるるんとなられたり、笑いに巻き込まれたり、感心したり、聞かれた方は良かたみたいで話の続きを著書で知りたいと買い求められていました。

午後からのシンポジウムは、平成28年4月に施行されます「障害者差別解消法」に先駆けて大会主題である「助けあい、支えあう地域をつくるう」をテーマに行われました。どの様に地域が考えていかなければならぬのか検討していくきました。長い間、偏見と差別は無くなることなく続いており、無くするには同じ時間がかかるとも聞いたことがあります。

障害のある人の病気を正しく理解して、接してみるとことにより、どうの様にしたらしんどい思いをなくせるのか、人ごとではなく自分のこととして考えとらえる時間も必要だと思います。

今大会に参加された皆さんには、シンポジウムを参考にしていただき、親の会、育成会の活動の“地域づくり”に役立てて欲しいと思います。

最後に、この大会を支えてくださいました各行政や福祉団体、助成団体、後援して下さった各種団体、協賛金のご支援いたいた皆様、ボランティア、スタッフの皆様に、心より厚くお礼を申しあげます。

第40回広島県知的障害者福祉大会

(尾三圏域大会・因島会場) 決議文

決議文

今年は、広島市で8月20日の豪雨により大きな土砂災害が発生し、多くの尊い人命を失いました。また、生活の場を奪われ、帰る日途もいた困難な状況にあります。私たちは、一日も早い復旧・復興を願うとともに継続した支援を忘れません。

障害福祉を取り巻く環境も継続した取り組みが必要です。今年の2月19日に、国連の障害者権利条約を日本も正式に批准し、障害者の権利を守る国として、やっと世界の仲間入りをしました。

前年の平成25年には、障害のある人に対する差別や無理解、偏見をなくしたい」という想いをかたちにしての法律が、「障害者差別解消法」として成立し、平成28年4月の施行を待っています。しかし、虐待は後発法として成立し、平成28年4月の施行を待っています。しかし、虐待は後発法として成立し、平成28年4月の施行を待っています。

を扶引し、歴史無くないが、実験を直視し、本日一見に合い、支えおん頃頃を「こうこう」を討議しました。

会をつくり上げる」ことに努めるという共通の認識をもち、各自の営みに生かしていかなければなりません。本大会の名において以下の事項を本日ここに決議します。

記

一、障害者差別的治療法の指針をへくる時は、当事者・家族の意見を取り入れること。
二、乳幼児ひとり一人のニーズに応じた療育の保障と家族支援及び教育の場における発達障害への支援体制の整備・充実に努めること。

一、ひとり一人の働く意欲を尊重し、自立した社会生活を送るための就労の機会と場を充実させること。

一、高齢・重度化した障害のある人の生活の場の確保と、緊急時の身近な支援体制の整備に努めること。

二、子供や兄弟姉妹に障害があることによって、起きる家族の社会的孤立を防ぐよう相談支援体制を充実させるとともに、養護者の不在が当事者の「孤立死」に繋がらぬよう対策に努めること。

以上、決議します。

第40回広島県知的障害者福祉大会参加者一同

平成26年11月23日

第40回広島県知的障害者福祉大会
(尾三園域大会・因島会場)

おめでとうございます



1、広島県知事から感謝状を贈られた方
更生援護功労者 鶴原富夫 様（廿日市市手をつなぎ）
施設従事者 森田光子 様（みどりの町 大和川）
施設従事者 芦田義知 様（「ゼノ」少年牧場）
施設従事者 中土みやこ 様（静和会 ライフ）
施設従事者 坂井真由美 様（六方学園 六方）

2、広島県手をつなぐ育成会会長から表彰状並び
感謝状を贈られた方

| | | | | | |
|---------------|----------------|------------------|---------------|--------------|--------------|
| 表彰 | 表彰 | 表彰 | 表彰 | 表彰 | 表彰 |
| 感謝 | 表彰 | 表彰 | 表彰 | 表彰 | 表彰 |
| 感謝 | 武田 修 | 奥田 晃子 | 藤正坂二 | 島本 幸子 | 村田 直司 |
| 倉 信一 | 得能公平 | （瀬戸田地区 手をつなぐ親の会） | 渡辺弥知子 | （福山手をつなぐ育成会） | （福山手をつなぐ育成会） |
| （広島市手をつなぐ育成会） | （六方学園 六方学園成人部） | （廿日市市手をつなぐ育成会） | （広島市手をつなぐ育成会） | （福山手をつなぐ育成会） | （福山手をつなぐ育成会） |

第十三回はつらつ大会（本人大会）決議文

私たち、それぞれの地区で仲間をつくり、「ながりあい」力を合わせ色々なことを学び、遊び、働き、安心して豊かに暮らしていくように努力していきます。

また、障害のあるなしにかかわらず、思いやりとやさしい心で一緒に生活できる社会をめざして、次のことを実現します。

- ①本人の社会参加について
・育成会、家庭、行政、支援者のみなさん、私たちの思いと希望聞いてください。
- ②地域社会とサービスについて
・交通機関に関する働きをしてほしいです。
- ③住居や障害の程度に閑係なく必要とする福祉サービスは平等に利用できるようにしてほしいです。
- ④仕事場環境について
・障害者がもっと働きやすい場所や仕事場環境してください。働きやすい職場環境をつくってください。
- ⑤就労相談について
・私たち自身が自分でできることは自分自身で努力します。
- ⑥良分明かりでできないことや、なんんでいる時に、気軽に話せるや場所を最近などいろいろしてほしいです。
- ⑦住むところについて
・手帳の制度に関係なく、公営住宅への入居を優先してください。
- ⑧ひき暮らしの人にも緊急援助出してください。
- ⑨グレーフームに入つて七年金内で十分に生活していくように頑張してください。
- ⑩年金、療育手帳について
・私たちがもらつてある年金が少しずつ下がつてしまっているので、生活するのに困ります。国や政治は私たちのことも考えて年金額を増やしてください。
- ⑪教育手帳を丈夫なものにしてください。
- ⑫良いもののことについて
・本人活動を大切知らない地域や仲間のために本人活動を広め、活発にしていきます。
- ⑬などともにチャレンジ精神を忘れないで、自分のことだけでなく仲間たちの立場に立った発言と行動をします。
- ⑭災害について
・地域、職場で障害者の人たちにわかりやすい避難訓練をいつづけに練習をしてほしいです。
- ・障害のある人たちが災害や避難などにあったときのときに、わかりやすい情報、防災マップ、標識、表示など」と対策方法がどうぞよしくてください。
- ⑮差別、虐待について
・いじめ、差別、虐待について、虐待のない安心した生活ができる社会にしてもらいたいです。
- ⑯医療について
・障害の程度に閑係なく、医療費を免除してください。
- ⑰私たちの願いが多くの人に伝わり、実現ができることを信じて、以上、決議します。

平成二十六年十一月二十三日（日）にはつらつ大会がありました。

私は、現地実行委員長として話し合いコースに参加しました。

始めに開会式で開会宣言をして、そのあとは行政への要望や質問、意見発表、昼食を食べて、午後からアトラクションの因島村上水軍陣太鼓。とても楽しかったです。そのあとは、しゃべり場をして決議文発表、閉会式をして終わりました。

最後にはつらつ大会に参加しましたみなさん、因島に来ていただき、ありがとうございます。また次回、広島市で会いましょう。



(アトラクション) 因島水軍太鼓のみなさん。
はっくんも応援にきてくれました。



(体験・観光コース) 晴天の下のみかんがり。



(話し合いコース) 真剣な表情で意見発表。

第13回はつらつ大会を終えて

第13回はつらつ大会実行委員長 寒林倫由

平成26年11月23日(日)にはつらつ大会がありました。

私は、現地実行委員長として話し合いコースに参加しました。

始めに開会式で開会宣言をして、そのあとは行政への要望や質問、意見発表、昼食を食べて、午後からアトラクションの因島村上水軍陣太鼓。とても楽しかったです。

そのあとは、しゃべり場をして決議文発表、閉会式をして終わりました。

最後にはつらつ大会に参加しましたみなさん、因島に来ていただき、ありがとうございます。また次回、広島市で会いましょう。

「第1回全国手をつなぐ育成連合会 全国大会島根大会本大会
「第3回手をつなぐ育成会中国・四国大会・すまい大会」が開催されました

平成26年9月27日(土)・28日(日)



広島県内受賞された方
おめでとうございます

1、全国手をつなぐ育成会連合会全国大会 会長から感謝状を贈られた方

樋高照夫 様(広島県手をつなぐ育成会 監事)

2、手をつなぐ育成会中国・四国大会 会長から表彰状を贈られた方

岡本 仁 様(福山手をつなぐ育成会仲良し会)

玉田博満 様(大崎上島 障害児者「わかばの会」会長)

浅枝恵子 様(広島作業所 保護者会会長)

福山手をつなぐ育成会 仲良し会 岡本 仁



僕は福山手をつなぐ育成会の本人部会「仲良し会」の本人理事と会長をしています。活動内容は調理実習やスポーツの練習や旅行や遠足などをしています。それと、「はつらつ友の会」の福山代表もしています。はつらつの活動内容ははつらつ交流会やはつらつ大会や、中国・四国大会や全国大会、本はつらつ役員会で話し合ったことを自分たの会に持ち帰ります。そのことを仲良し会で話し合いをして、また、はつらつ役員会に持つて行き、仲良し会の役員会で決ましたことを発表します。そうやって活動をしていますが、僕の力だけでは活動ができるません。そのわけは「仲良し会」や「はつらつ友の会」のみんなが手伝ってくれるから活動ができ、このようないい表彰をうけることができたのです。皆さん、ありがとうございます。これからもがんばりますのでよろしくお願いします。

『第3回きらつと光る人生を考える研究大会』に参加して

社会福祉法人萌え木の里 三宅 春美

生活していくことが自立生活のスタートラインと言えます。地域で暮らすなかで、利用者自身が地域の役割を担い、薄れたコミュニケーションを活発にしていくことこそが、社会福祉法人の存在意義とも言えます。今の社会福祉は結局のところハード(制度や事業)に頼り支えられているのが現実であり、ソフト(地域やサークル活動)の力を活用でていなければなりません。

それは支えられる存在

という認識が強すぎる

ためです。地域で暮らす

ことは役割が必ずある

のです。その中で地域から必

要とされる存在になること

ですが、本来の自立と言え

ます。

きらつと光る人生とは、人

を頼れる、人から頼られるこ

とでもあると思います。

そのためにも、地域の中の居宅介

思っている人がいる、大好きな場所がある、自分の歴史がある、そんな地域で暮らすことは人の人生にとってとても大切なことです。

地域の中には困っている人、元気な人、バリバリな人などたくさんいるいろいろな人がいます。中には意思決定が自分自身で十分にで

みんなさんのきらつと光る人生つてどんな人生でしようか?私は最後に、自分自身が自分でよかつたと思える人生こそきらつと光る人生と言えるのかなと思います。それでは何が基準となると“きらつ”になるのでしょうか。人はそれぞのの価値観や生活歴、環境などにより求めるもの、目指すもの満足度などは変わります。それでも多くの人に共通するまず求めるものに『愛する地域で暮らすこと』があります。

『第3回きらつと光る人生を考える研究大会』に参加して

社会福祉法人萌え木の里 三宅 春美

生活していくことが自立生活のスタートラインと言えます。地域で暮らすなかで、利用者自身が地域の役割を担い、薄れたコミュニケーションを活発にしていくことこそが、社会福祉法人の存在意義とも言えます。今の社会福祉は結局のところハード(制度や事業)に頼り支えられているのが現実であり、ソフト(地域やサークル活動)の力を活用でていなければなりません。

それは支えられる存在

という認識が強すぎる

ためです。地域で暮らす

ことは役割が必ずある

のです。その中で地域から必

要とされる存在になること

ですが、本来の自立と言え

ます。

きらつと光る人生とは、人

を頼れる、人から頼られるこ

とでもあると思います。

そのためにも、地域の中の居宅介



分な人員配置のできない事業もあります。経営が困難なため進まない事業(共同生活援助、相談支援事業など)は、社会福祉法人でもなかなか事業を拡げていけないのが現実です。これらの事業は地域での自立生活に絶対必要な事業であり、その基盤をもとに年金と働いた給料で自分らしく

「長崎がんばらんば大会」に参加して

広島県立庄原特別支援学校 高等部第三学年 大田 慎

私は、今年度の長崎がんばらんば大会の陸上競技へ参加し、一五〇メートルと四〇〇メートルに出場しました。

私は、これまで長距離走が苦手でした。しかし、広島県大会の時、一五〇メートルと四〇〇メートルに出場して「生懸命走り、四〇メートルでは一位をとることができました。その時、私は、「全国の舞台で走りたい」と思いました。



壮行式で選手宣誓をする大田さん

夢は叶い、全国大会に出場することができまり、すごくうれしかったです。

それからは、普段のクラブ活動以外に、毎週木曜日に庄原実業高校と庄原格致高校の陸上部と練習をしてきました。雨が降る日も寒い日も練習を積み重ねてきました。そして、国体が近付き最後の練習の時、庄原実業高校と庄原格致高校の生徒からタスキを貰いました。貰った以上は、しっかりと力を發揮していい結果を出そうと思いました。

大会出発前に県庁で壮行式がありました。宣誓者を決める時、こんな機会はもうない。何事も経験だと考え、立候補し、選手代表として宣誓をしました。人の多さに緊張して言葉がスムーズに言えませんでした。

大会本番では相当緊張してしまい思うように体が動かず、成績もよくありませんでした。しかし、充実した一時を過ごすことができました。できればまた挑戦してメダルを絶対取りたいと思っています。

これまで支えていただいた多くの方に心から感謝しています。

全国障害者スポーツ大会に参加して

広島県立庄原特別支援学校 教諭 新開篤志



開会式前の広島県選手団

第14回全国障害者スポーツ大会（長崎がんばらんば大会）に陸上競技のコーチとして参加させていただきました。本校から3名の生徒が、広島県選手団として選出され、陸上競技に出場しました。

夏休みから、3名の選手に特別メニューを取り組みました。また、庄原実業高校、庄原格致高校陸上競技に出場しました。

年生で、4月からは社会人となります。陸上競技を継続する機会は、ほとんどなくなってしまうと思いつたときました。本校から3名の生徒が、広島県選手団として選出されました。できればまた挑戦してメダルを絶対取りたいと思います。

これまで支えていただいた多くの方に心から感謝しています。

部の合同練習に参加させてもらうことができ、週に二日ですが、一般的の高校生と一緒に活動することで、自分の実力が認識できたようになります。

大会では、全国レベルの実力を間近で感じ、プレッシャーを感じていたようでした。競技では、実力を十分に発揮することができますが、3位に入賞を果たした選手、目標タイムを突破した選手もおり、私にとっては一つのシーンが感動としてよみがえります。

本校から参加した3名は全員が3年生で、4月からは社会人となります。陸上競技を継続する機会は、ほとんどなくなってしまうと思いますが、全国大会に出場した経験を活かし、いろいろなことに勇気を持つチャレンジし、苦しいことや辛いことにも立ち向かっていくと、くれると思います。また、今回の今後の活躍を期待しています。

平成26年8月20日に起つた
広島市豪雨災害でお亡くなりになられた方々のご冥福をお祈りいたしますとともに、被災された皆様に心からお見舞い申し上げます。

広島県育成会としましても、
発災後早朝から広島市育成会と連携をしながら、会員とそのご家族の安否確認、被災と避難の状況、そして関係施設の状況把握等の情報収集に全力を注ぎました。
時間が経過するにつれ深刻な被



八木園ブログより

報を受け、利用者の方やご家族、施設職員の方の安否状況が大変心配されました。しかし、全員の無事が確認されて一同安堵しました。東日本大震災の時に現地に入った副島会長指示のもと、急きよ臨時三役会を開きました。そ



八木園ブログより

広島市8・20豪雨土砂災害

害状況が明らかになり、自然災害の恐ろしさを感じざるを得ませんでした。

害状況が明らかになり、自然災害の恐ろしさを感じざるを得ませんでした。

た広島市安佐南区の八木園は、
広島県福祉事業所協議会の地区
代表としても日頃ご活躍いただい
ておりますが、施設全壊という一

して、広島県内だけでなく全国皆様に義援金をお願いすることを決定したのです。

全国各地から大勢のボランティアが被災地へかけつける中、大手のNPO法人み・らいずから数名のスタッフが育成会事務局を訪問され、被災施設への直接的な人材支援・物的支援についての情報交換をすることができました。

あらためて、“こんなときだらうこそ”的人の温もり、つながるとの大切さを、そして、災害発生時ににおける被災障害者への支援体制を充実させることの重要性を知ることになりました。今後も

行政や関係団体と連携しながら、災害弱者である私たちが安心して暮らすことができるように働きかけを行っていきましょう。



み・らいずのスタッフさんと情報交換



嬉しい年賀状が届きました

りと人材育成に一層努力します。全国の皆様からのお力添え、本当にありがとうございます。



清風会支部
六方学園保護者会
庄原さくらもみじ学園
NPO法人 青虫の会
江田島市育成会
広島障害者雇用支援センター保護者会
作業所ゆうあい
尾道手をつなぐ育成会
野呂山学園利用者家族会
NPO法人ばでーる ばこあほこ
西の池学園保護者会
NPO法人 みどり福祉会
どんぐり学園通所保護者会
NPO法人 パンダハウス
福山海上寮保護者会
大日学園保護者会
若草療育園保護者会
瀬野キャンパス家族会
みどりの町育成会
福山六方学園保護者会
春日青葉家族会
障害者活動センターあゆみ
因島若葉保護者会
かしの木保護者会
自然の村保護者会
友和の里通所部保護者会
おおの手をつなぐ育成会
広島市皆賀園保護者会
希望の丘 どんぐり作業所
呉本庄作業所 保護者会
淳昭園保護者会
西志和農園 西志和農園保護者会
NPO法人 木の花作業所
順源会保護者会
瀬戸田地区手をつなぐ親の会
光清学園
育成会まつり(広島市)義援金箱
安芸高田手をつなぐ連合会
大崎上島わかばの会
大竹育成会
福)若葉 職員一同
みよし親の会「夢」
NPO法人 どりーむ
廿日市育成会
太田川学園高陽保護者会
太田川学園第3保護者会
太田川学園第2保護者会
太田川学園成人部アネックス保護者会
太田川学園第1保護者会
太田川学園共同生活介護援助事業所保護者会
松陽寮保護者会
全国大会(鳥根大会)義援金箱
尾道サンホーム保護者会
広島県・市育成会職員一同
ふれあい共同作業所くちわ
障害者支援施設 原
香川県手をつなぐ育成会
静岡県作業所連合会わ
高知県知的障害者育成会
浜崎 真理子
一れつ会 連合家族会(せんだんの家、いこいの家、春日寮)
倉敷市手をつなぐ育成会
吳市手をつなぐ育成会
千代田手をつなぐ育成会
NPO法人 シャー・ム
富山県手をつなぐ育成会
伊予市手をつなぐ育成会
NPO神辺育成会
大正区手をつなぐ親の会
支援センターねぎぼうず 保護者会
神戸市手をつなぐ育成会
大阪市手をつなぐ育成会 西区支部

河内手をつなぐ親の会
NPO法人 SUN 生活介護事業所フリースペースSUN
柏の木会
福山手をつなぐ育成会
東大阪市手をつなぐ親の会
ふれあいの家のたんぽぽ
みどりの町育成会
大阪手をつなぐ育成会 八尾支部
福)はなゆめ
東京都知的障害者育成会 レインボーハウス明石
桜上水福祉園
秋父手をつなぐ育成会
東京北区たばた福祉作業所
東京都知的障害者育成会 足立区綾瀬福祉会
東京世田谷区立給田福祉園
河内長野市心身障害児者 父母の会
江東区東砂福祉園
西志和農園保護者会
東京都江東通勤寮
新宿区立新宿生活実習所
北海道手をつなぐ育成会通所事業所
NPO法人 やすらぎの家
東京都知的障害者育成会 とぶき育成園
第40回県大会(因島大会)義援金箱
東京都知的障害者育成会 練馬区立大泉障害者地域支援センター
東京都知的障害者育成会 新宿区高田馬場福祉作業所
新宿区手をつなぐ親の会
福山六方学園家族会
大阪手をつなぐ育成会 守口支部
東京都知的障害者育成会 江戸川区立 みんなの家
加古川つつじの家福祉会 保護者会
加古川つつじの家支援会
神戸市手をつなぐ育成会
福)大阪市手をつなぐ育成会
東京都知的障害者育成会 鎌倉福祉館
浜田市手をつなぐ育成会 弥栄支部
NPO法人やさか風の里
東久留米市手をつなぐ親の会
高砂福祉館
東京都荒川区手をつなぐ親の会
一般財団法人 三重県知的障害者育成会
東京都知的障害者育成会 東京都立川通勤寮
東京都知的障害者育成会 江戸川区立えがおの家
東京都知的障害者育成会 大田区立南六郷福祉園
福)こはる福祉会
東京都知的障害者育成会 北区立あすなろ福祉園
広島市育成会 西区支部
八王子市手をつなぐ親の会
NPO法人つなぐ台東
東京都知的障害者育成会 豊島区立目白生活実習所
東京都知的障害者育成会 豊島区立駒込生活実習所
鎌倉福祉館 父母の会
東京都知的障害者育成会 大田区立うめのき園
NPO法人東村山手をつなぐ親の会
奈良県手をつなぐ育成会
日野市手をつなぐ親の会
一般社団法人京都手をつなぐ育成会
東京都世田谷区立すきっぷ
墨田区手をつなぐ親の会
江戸川区立障害者支援ハウス互助会
国立市手をつなぐ親の会
社会福祉法人 浜っ子
砧地地域障害者相談支援センター
東京都知的障害者育成会 練馬区立石神井町福祉園
東京都知的障害者育成会 中野区立障害者福祉会館
特定非営利法人あさのはネットワーク
大田通勤寮家族会
門真市手をつなぐ育成会
東京都知的障害者育成会 江東区あすなろ作業所
社会福祉法人ヤングコーン育成会支部
東京都知的障害者育成会 練馬区立貫井福祉園
東京都知的障害者育成会 大田区立久が原福祉園

川上
鶴
桜
村上
渋谷
佐藤
副島
安棟
北迫
小林
藤岡
阿部
高田
野村
滝
久保
金子
藤田
中村
一夫
馬弓雄
眞輝隆
克雄
昌信
幸弘
晃明
子也
久子
厚子
麻山美
しげ子
厚子
洋子
忠雄

**障害を知り、
共に生きる**

まず、知ることからはじめましょう

広島県

「障害を知り、共に生きる」は広島県のホームページからダウンロードできます。

あいサポートシンボルについて (障害者サポーター シンボル)

障害のある方を支える「心」を2つのハートを重ねることで表現しました。後ろの白いハートは、障害のある方を支える様子を表すとともに、「SUPPORTER(サポーター)」の「S」を表現しています。

ベースとしている「桜色(だいだいいろ)」は、鳥取県出身で日本の障害者福祉に尽力された糸賀一雄氏の残した言葉「この子らを世の光に」から「光」や、「暖かさ」をイメージするものとしています。

また、「たいたい(代々)」にちなみ、あいサポート(障害者サポーター)が広がって、共生社会が実現されることへの期待も込められています。

「あいサポート」とは、
「愛情」の「愛」、私の「！」に共通する「あい」と、支える、応援する意味の「サポート」を組み合わせ、障害のある方を優しく支え、自分の意志で行動することを意味しています。

あいサポート運動・あいサポートを 知っていますか？

【あいサポート運動とは？】

広島県では、地域に生きる誰もが、障害の内容や特性・障害のある方が困っていること・必要な配慮などを知つていただき、ちょうど手助けをすることで、障害のある方が暮らしやすい社会をつくるために、「あいサポート運動」を推進しています。

【あいサポートってどんな人たち？】

- 「あいサポート研修」を修了しています。
- 「あいサポートバッジ」を身につけています。

【あいサポートはこんな宣言をしています】

- サポーター宣言
- わたしたちは、多様な障害の特性を理解し、お互いが分かりあえるように努めます。
 - わたしたちは、日常生活で障害のある方が困っている場面を見かけたら、声をかけ、手助けを行います。
 - わたしたちは、障害のある方が支援が必要なときに、気軽に声をかけやすい環境をつくります。
 - わたしたちは、「あいサポート」の仲間の輪を広げ、共に生きるよろこびを伝えます。

※あいサポート運動の詳細については、広島県のホームページをご覧ください。

○「障害を知り、共に生きる」を読んでいます。

○困つていそうな場面を見かけたら、「なにかお困りですか?」などと声をかけて、自分でできるサポートをします。

寄付のお礼

ありがとうございます。
大切に使わせていただきます。

12月4日 8月22日
下川真穂 鶴原富夫 様 様

付添看護料共済事務局より

各支部の皆様には来年度のご新規申込みや変更届などでお世話になつております。

入院給付金は退院翌日から起算して3年を経過をしたら請求ができなくなりますのでご注意ください。

ご不明な点などがございましてたら事務局までお問合せください。

電話 (082) 5337-11773
FAX (082) 5337-11778

お知らせ

★広島県育成会のホームページが新しくなります。更新日時は未定ですが、今年度中を目途に、会員の皆さんにとって分かりやすい内容にしたいと思っておりますのでご期待ください。

ホームページリニューアルに伴い、各地域育成会様において掲載希望の事項(研修会の案内等)がありましら、広島県事務局までご連絡をお願いします。